

## **Stellungnahme zum Haushalt 2024**

### **SPD Fraktion**

Die Beratungen in den Fachausschüssen sind vorüber, im Haushalt 2024 Planen wir mit einem Defizite von 4.046.711 Mill. € im Ergebniss Haushalt

im Finanzhaushalt sind Investitionen von 3.28 Mill € enthalten.

Die wir aus den Überschüssen der vergangenen Jahre Decken.

Hauptsächlich ist es der guten Steuereinnahmen in diesem Jahr zu verdanken das wir keine Haushalts Konsolidierung betreiben müssen wie im letzten Jahr.

Die guten einnahmen wecken natürlich Begehrlichkeiten, die leider langfristig nicht finanzierbar sind( Personal) und das Geld wird uns in den in der Zukunft bei Investitionen fehlen. Wer Weiß den schon wie die Einnahmen in den kommenden Jahren fliesen werden.

Wir begrüßen, dass der Radweg von Brettorf nach Iserloy der endlich in Angriff genommen werden kann.

wird sowie der Radweg Heideweg der ebenfalls in Planung geht.

Im Straßenbau wird die Rittrumerstraße in Höhe des Tierparks erneuert.

In den Bauhof wird auch investiert hauptsächlich im Fuhrpark, den nur mit gutem gerät kann man ein gutes Ergebnis erzielen.

Für die Planung des neuen Feuerwehrhauses in Brettorf sowie Ausrüstung werden auch Gelder eingestellt was wir begrüßen.

Die Platz Verhältnisse sowie der Standort entspricht nicht mehr den Erfordernissen der heutigen Zeit. Wie es aus dem Bericht des Feuerwehrbedarfsplans heißt.

Die Ganztagschule die in den nächsten Jahren eingeführt wird in unseren Grundschulen, auch hier ist noch nicht abzusehen, was uns das Kosten wird.

Wir müssen uns erst mal im Klaren werden in welcher Form wir die Ganztagschule einführen. Dann kann man erst beziffern was uns das Kostet, die Zuschüsse vom Land sind da nur der Tropfen auf dem heißen Stein.

Die Einstellung einer Schulsozialarbeiterin für unsere Schulen, den Antrag haben wir gestellt zusammen mit den Grünen, wurde leider mehrheitlich abgelehnt.

Integrationsarbeit ist Präventionsarbeit und wir werden erst später sehen was wir damit versäumt haben.

In den Kindergärten ist die Lage immer angespannt, es steht und fällt mit dem Personal.

Was hier das Personal in den Kindergärten und die Verwaltung leistet, zollt unseren höchsten Respekt, dafür möchten wir uns Bedanken.

Wir wollen hoffen, dass der neue Kindergarten rechtzeitig fertig wird das zumindest Räumlich eine Entspannung eintritt.

Das Biotopverbandskonzept das Einzelhandelskonzept sowie zuletzt das Gemeindeentwicklungskonzept wird uns in der Zukunft zeigen Wo die Entwicklung der Gemeinde hingehen kann und ob wir es uns Finanziell leisten können.

Wir von der SPD Fraktion sind da sehr Zuversichtlich.

Bedanken möchten wir uns bei der Verwaltung, für die Ausarbeitung des Haushalts sowie der Guten Zusammenarbeit. Auch bei den anderen Fraktionen möchten wir uns bedanken für die gute Zusammenarbeit.

Wir von der SPD Fraktion werden dem Haushalt 2024 zustimmen.